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EDITORIAL 
 
 

Cette année 2015 aura été, pour beaucoup d'entre nous, une bien triste année, marquée par le deuil, la 

souffrance ou, plus simplement, le fardeau des ans qui pèsent sur nos épaules. Impossible d'oublier qu'elle a 

commencé, en France, dans le sang pour se poursuivre dans l'horreur en novembre. Cela nous ferait presque 

oublier les moments heureux….. comme celui que nous avons eu la chance de vivre, Françoise et moi, le 11 

décembre .  

Ce jour-là avait lieu, au Théâtre Mogador, la cérémonie de remise des diplômes de Centrale-Supélec pour l'année 

2015 à près de 500 ingénieurs et une trentaine de docteurs. Parmi ces derniers, Tairan Wang (Aurélien pour les 

français), ancien de Centrale Pékin et ingénieur de Centrale Paris 2011 que nous avons accompagné durant les 

trois années de préparation de sa thèse. Quelques mots-clés qui ont émaillé les discours : entrepreneur-innovateur-

leader, compétences de haut niveau, ambition et humanisme, international, réseaux des anciens…. Les jeunes 

Centraliens paraissent bien préparés pour construire leur avenir dans un monde difficile et incertain. A nous les 

anciens de leur faire confiance, même si, souvent, nous avons du mal à comprendre les évolutions de tous ordres 

qui sont à l’œuvre. C'est peut-être un moyen de ne pas passer à leurs yeux pour de vieux « croutons » et 

d'ambitionner le statut de « sages » (il est permis de rêver!!!). La couverture de ce bulletin est un clin d’œil à 

l'avenir ! 

Les prochaines activités de la Promo se dessinent. 

Très bientôt, le 8 janvier, notre traditionnelle soirée des Rois chez Christine et Carlo Ranunkel qui, une fois encore, 

ont l'immense gentillesse de nous accueillir. Alors, soyez nombreux à retourner le bulletin d'inscription que vous 

habitiez en Ile de France ou que vous soyez de passage. 

Début avril, nous vous proposerons une visite de musée accompagnée d'un déjeuner : nous pensons très fort au 

musée Picasso qui vient d'être rénové et qui est, comme vous savez, dans l'Hôtel Salé où s'installa notre école à 

ses débuts. Retour aux sources…. 

Après une année 2015 sans voyage et après consultation nous vous proposerons, à l'automne une croisière fluviale. 

Le peu de réponses à notre enquête auprès de vous nous a déçus ; nous nous devons d'autant plus de respecter 

les choix exprimés : croisière fluviale et en automne à une « écrasante majorité ». 

Pour terminer, sachez que nous aimerions publier des bulletins plus copieux, mais hélas, bien souvent, la matière 

nous manque et nous aimerions parler d'autre chose que de décès, de malheur ou de maladie ! 

Alors, envoyez des nouvelles, des articles (en particulier pour la rubrique « Souvenirs, souvenirs ») : les talents ne 

manquent pas dans la Promo ; 

Et enfin….in coda venenum …..quasiment aucune participation à la caisse promo depuis plus d'un an. Je vous en 

reparlerai. 

En attendant 2016, bon Noël, bonnes fêtes de fin d'année. 

 

 

Jean Claude Allanche, 
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Nouvelles de camarades 
 

Bertrand COR (courriel du 10 août) 
Cela a été un choc pour moi de retrouver dans notre dernier bulletin de promo la photo d’Alain VEJUX. En effet, 
Alain, en dépit des efforts de tous mes cothurnes pour le retrouver, avait disparu sans qu’il soit possible de mettre la 
main sur un début de trace depuis la fin de notre service militaire. Nous le regrettions amèrement car c’était un 
camarade extrêmement apprécié. 
Il faut dire que son parcours a été dramatiquement perturbé par une méchante polio attrapée, je crois, vers la fin de 
ses études secondaires qui l’avait handicapé au point de l’obliger à s’aider d’une canne. Il en avait conçu une 
légitime aigreur à l’égard de tous ceux qui l’entouraient sans se rendre compte de leur immense bonheur de se 
déplacer normalement. Il nous voyait, non sans une certaine amertume, l’abandonner lors des séances d’E.P. ou 
des entraînements de PMS. 
Il arrivait cependant à compenser son handicap par une énergie particulière au service d’un esprit très brillant. Il 
maniait l’humour et l’autodérision avec beaucoup de subtilité et de bonne humeur. Nous partagions de nombreux 
moments de connivence et nous appréciions les réflexions pertinentes d’Alain sur tous les problèmes qui allaient un 
jour nous assaillir et constituer notre quotidien. 
Il faisait partie de notre petit groupe de Parisiens qui nous réunissions les uns chez les autres pour des pique-niques 
ou des parties de bridge plus ou moins sérieuses. Il nous avait même invités plusieurs fois dans la petite maison que 
ses parents possédaient à Auvers-sur-Oise, nous faisant ainsi profiter d’un des points de vue les plus connus au 
monde sur la petite église peinte par Van Gogh. 
Nous admirions son entrain en dépit de sa santé, la gentillesse qu’il déployait pour expliquer un problème difficile, sa 
participation active aux soirées Piston, la finesse de ses sentiments, sa disponibilité : en un mot c’était un excellent 
camarade que notre départ pour le service militaire a coupé de nous tous, gardant pour lui enfouie dans son cœur 
l’amertume de ne pas avoir pu partager avec nous tous les joies et les épreuves de cette période intense de notre 
vie. 
Alain, je suis apaisé de t’avoir retrouvé mais triste d’apprendre que tu es parti sans qu’on ait pu te manifester toute 

notre profonde amitié. 

 
Pierre CACHERA 
Mes deux opérations de la cataracte donnent d'excellents résultats. Par contre, même avec des prothèses, mes 
oreilles ne me permettent plus d'aller au théâtre. 
Aussi, pour la première fois cette année, Margret et moi avons décidé de ne pas assister au Mois Molière de 
Versailles, mois de théâtre et de concerts, qui a lieu chaque année au mois de juin. Nous sommes donc partis dès le 
1er juin sur notre plage de Port-Blanc au nord du nord de la Bretagne et ne sommes revenus que le 16 octobre.  
On a trop souvent dit que cet été toute la France avait été envahie par la canicule. Eh bien non, car une petite bande 
littorale gauloise résiste toujours. Nous avons été de bien heureux réfugiés climatiques dans les Côtés d'Armor.  
Hélas, notre ami et camarade de promo Alain Moreau, homme de devoir, à tenu l'engagement qu'il avait pris avec 
ses amis amateurs et joueurs d'orgue. Lyon, pôle de la canicule lui a été fatal. En assistant à ses obsèques dans la 
très belle église de Brelevenez, si proche de sa maison, avec son cimetière penché vers la ville de Lannion en haut 
de ce sentier de 140 marches, j'ai donc représenté la promo. Le Tout-Lannion était là, de la noblesse au Rotary 
local, rassemblés dans et à l'extérieur de l'église, entourant avec les amis venus de loin et sa famille, Marie-France 
et ses filles dans leur douleur.  
Nos camarades qui ont eu la chance de se retirer sur la Côte d'Azur pensent que Lannion et la Bretagne sont au 
bout du monde. Je dis que nenni, car j'ai rencontré notre camarade Carlo Ranunkel au Planétarium de Pleumeur-
Bodou avec trois de ses petits-enfants venus s'instruire sur le système solaire. Il est vrai que les grandes marées 
demandent des explications que même les Romains n'avaient pas. 
Margret se joint à moi pour vous adresser notre amitié. 
 
Jean-Pierre PEYRONNET (cartes postales du 24 avril. Pan sur le bec du rédacteur qui ne les a pas publiées en 
juillet) 
Une petite carte postale de souvenir de Touraine. Il ne m'est plus possible de participer aux rencontres de fin 
septembre car malgré ma canne je me déplace difficilement (comme une tortue), je m'en tiens aux déplacements 
entre mon domicile à Maurepas et un petit centre commercial où je trouve chaque jour journal, relevés bancaires et 
autres. Il n'est pas impossible que mon épouse Arlette plus jeune que moi et qui connaît pas mal de gens dans les 
Centraliens puisse participer à ces rencontres. Bon souvenir à tous 
 
Jean HUCK (bulletin réponse du 20 août) 
À 80 ans je tiens a peu près le coup. Une de mes petites filles est actuellement à Centrale. Après mon grand-père 
Maurice Spoo (1891) et moi (1958) Margaux Huck perpétue la tradition centralienne. Pour la réunion annuelle je 
propose une croisière sur le Danube 
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Raymond GUASCO '(bulletin réponse du 16 août) 
Nous sommes en Corse pour deux mois. En juin nous avons participé à la croisière du groupe de Paris dans les  
fjords de Norvège. Tristounet. 
 
Bernard BISMAN (bulletin réponse du 20 août) 
Bernard dans sa réponse au questionnaire sur la réunion annuelle propose une liste fournie de voyages. Cote 
d'Opale, Boulogne sur mer, le train de la baie de Somme, l'abbaye de Valloires, Montreuil sur mer, La charteuse de 
Neuville etc.. 
 
René Paul PIETRI ((bulletin réponse du 28 août) 
Nous sommes un peu moins mobiles. Après une série de vertiges il y a un an j'ai suivi une longue rééducation, je 
peux maintenant conduire. 
Nous serions disponibles avec Geneviève pour une balade fluviale de 3 jours.. L'intérêt est que sans fatigue on peut 
se revoir dans une ambiance agréable. La rivière choisie importe peu. Nous restons très attachés au bulletin même 
s'il y a plus de mauvaises nouvelles que de bonnes. 
 
Gilbert THIEBAULT (bulletin réponse du 26 août) 
Notre couple a des problèmes cardiaques. Malou vient d'être opérée à cœur ouvert pour la mise en place d'une 
valve aortique synthétique. Nous espérons pouvoir reprendre une vie normale en fin d'année. Heureusement nous 
sommes très entourés par nos enfants et petits enfants. Amitiés 
 
Jean Michel FRANCILLON (bulletin réponse du 7 septembre) 
Les grands voyages c'est fini. Les deux derniers ont été annulés, Canal de Panama  et croisière sur la Volga. Ils 
sont remplacés par des séjours de courte durée à l'hôpital pour insuffisance cardiaque. Amicalement 
 
Bruno PHELIP (bulletin réponse du 2 octobre) 
Désolé de ma proposition un peu "perso" pour le choix d'une réunion de promo (n.d.l.r Une visite guidée dans un musée). 
Merci de nous envoyer le bulletin malgré toutes les tristes nouvelles des disparitions de camarades  
 
Pierre LEDOUX (bulletin réponse du 5 novembre) 
Je suis heureux de recevoir régulièrement le bulletin de la promotion et t'en remercie. Je n'ai pas de nouvelles très 
particulières me concernant à vous annoncer si ce n'est qu'ayant la chance d'être en bonne santé je suis resté 
assez bon au golf et à la natation. Ma seule compétence dont je pourrais vous faire profiter est ma passion pour 
l'Empire. Mon fils a la plus belle collection privée d'objets napoléoniens et il m'arrive pour ma part de donner des 
conférences sur ce sujet, notamment sur Waterloo. 
 
Jacques GALLAND (bulletin réponse du 6 novembre) 
Nous allons bien. J'ai fêté mes 80 ans en compagnie de ma famille (3 couples d'enfants et 5 petits enfants + 
compagnons et compagnes pour 4 d'entre eux de mes amis et mes camardes et leurs épouses Jean Leblanc et 
Pierre Riolacci et quelques autres de la promo 59 avec lesquels je suis resté en relation (Pierre Laurent, l'autre Jean 
Leblanc et Jean Sarrère dont certains d'entre vous se souviennent peut-être. 
Colette ayant appris le décès d'Alain Moreau est de tout cœur avec Marie France qu'elle avait appris à mieux 
connaître et à apprécier lors du voyage en Franche Comté 
 
Monique MICHEL 
Le veuvage n'est pas évident. Je me maintiens. 
À la suite du décès d'André Denis j'ai écrit à Anne-Marie son épouse je n'ai pas eu de réponse. Que devient-elle ? 
 
Jacques LAPEYRE (date du bulletin) 
Les voyages en circuit c'est fini ! Le dernier, 12 jours et 1500 km de car à Cuba en janvier, a été difficile. 
Nous avons pris goût en 2008 au charme des croisières et nous allons continuer de visiter le monde avec cette 
solution. 
En janvier ce sera le Golfe Persique et les Émirats 7 jours avec MSC (et en prime l'aller retour Paris Dubaï en Airbus 
380). En juillet sera la dernière année de notre plan quinquennal de l'opération " en croisière avec les petits 
enfants". Nous aurons eu ainsi pour nous tous seuls neuf petits enfants pendant une semaine, le dixième qui n'a 
que 4 ans devra attendre un peu. Vous comprendrez que nous approuvons pleinement le choix des délégués de 
proposer le remplacement des voyages par des mini-croisières; lequel est plébiscité par ceux des camarades qui 
ont répondu à notre questionnaire du dernier bulletin : 10 sur 13 réponses choisissent la croisière fluviale. 
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Les manifestations pour 2016 
 
 

Soirée des Rois 
 

La traditionnelle  soirée des Rois qui ouvre l’année Piston 58 aura lieu le 8 janvier 2016 à 18h30. 
Les délégués remercient chaleureusement Charles et Christine Ranunkel de nous accueillir une fois encore. 
Voir bulletin d'inscription en fin de bulletin. 
 

Visite du Musée Picasso en avril et croisière fluviale en automne. 
 
Des précisions et le programme détaillé de ces manifestations annoncées par Jean Claude Allanche dans son 
éditorial seront données dans le prochain bulletin à paraître en février 2016 
D'ores et déjà nous nous demandons de nous faire savoir si vous comptez participer à la croisière d'automne en 
cochant la case réservée sur le coupon réponse en fin de bulletin 
 
 

Souvenirs souvenirs 
 
 
 
de Jean Charles BASTIEN 
Faisant quelques courses dans un hyper CORA à Soissons, je repère un vin gris du Maroc étiqueté « Toulal »… et 
me reviennent les souvenirs de Meknès. Le domaine de Toulal se trouve à quelques kilomètres de Meknès, il 
couvre plusieurs dizaines d’hectares et à été créé par monsieur Emile PAGNON avant la deuxième guerre 
mondiale. 
Emile Pagnon était une célébrité à Meknès. Arrivé de Corrèze entre les deux guerres avec suivant la légende un 

âne qu’il avait emprunté et quelques billets, il a, à force de travail créé le domaine viticole de Toulal. 

Il avait aussi créé une vallée dite heureuse dans les 
années 1920. Elle était située en bordure de l'oued 
N'ja, à environ quatre kilomètres de Meknès, en 
bordure sud de 1a route principale Fès-Rabat. Il a 
fallu à Emile Pagnon quinze années pour 
transformer ces espaces sauvages en jardins 
luxuriants. Ces derniers étaient formés de terrasses 
superposées où étaient plantées des plantes 
grasses. De grands escaliers descendaient vers un 
ensemble de petits bassins entrecoupés par des 
zones de verdures. Des nénuphars croissaient 
dans ses plans d'eaux. D'autres bassins étaient 
disposés en terrasses. Une grande cascade faisait 
le bonheur des visiteurs. Un petit zoo avait été 
aménagé pour les fauves. Un terrain de golf, un 
café et un restaurant étaient aussi présents dans 
ce domaine des plaisirs. Si la nature était florissante, la richesse du parc venait aussi des décorations des bordures, 
des allées, des piliers des treillages et des ponts. Tous étaient ornés de coquillages, de galets de couleurs diverses. 
Cette vallée heureuse est a comparer avec l'œuvre du Facteur Cheval (1836-1924) à Hauterive dans la Drôme et 
celle imaginée à Barcelone par Gaudi, le parc Güell (1900-1914). Les mêmes idées de décoration avec des galets, 
les coquillages et le jeu des couleurs se retrouvent dans ces trois réalisations. Le jeu de la nature avec le béton est 
similaire à Barcelone comme à Meknès. Quelque part, le Maroc avait retrouvé dans cette vallée heureuse, la 
tradition d'une Al Andalous oubliée.  

Emile Pagnon est mort depuis longtemps mais si vous trouvez du vin de Toulal, goûtez le en sa mémoire… c’est un 

excellent Guerrouane. 
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de Jean Claude Allanche 

La Cambe  Cimetière militaire allemand de la deuxième guerre mondiale, près de Caen. 

Des tombes à perte de vue….Au milieu un mémorial d'une lugubre simplicité….Une pluie glaçante qui ajoute à la 

sinistre beauté du lieu….Une émotion immense à la pensée de tous ces jeunes hommes…. Des mots qui ne 

passent pas le nœud de la gorge….L'écriture comme exutoire… 

 

Pauvres enfants perdus 

Héros involontaires 

D'une guerre arbitraire 

Les sanglots éperdus 

De vos pères, de vos mères 

Hantent toujours nos terres 

Des rives de la Loire 

A celles du Neckar 

 

 

Jean Claude Allanche 4 mai 2015 

 

A propos de Centrale Supélec Saclay 

 
Jean Charles Bastien récent rémois nous communique 
 
La bio économie offre des alternatives aux produits d'origine fossile. Un pôle de compétitivité "Industries et Agro 
ressources" a été fondé à Reims Métropole. Ce site est devenu  l'institut Européen de la Bio raffinerie et a acquis 
une visibilité internationale devenant une sorte de Silicon Valley dans son champ d'activités. Un bâtiment de 2600 
m² vient de sortir de terre qui accueillera 50 chercheurs scientifiques provenant en grande partie de Centrale-
Supélec ! 

Dans un pays qui cherche à se réindustrialiser, voilà une excellente initiative de notre école.   
 

 

Un petit tour sur le Web 
Copie d'écran. 
 
Le rédacteur de ce bulletin vous recommande le logiciel de copie d'écran  Faststone capture qui lui a permis de 
copier sur le Web les quelques 800 photos de son site personnel et les quelques 400  photos de son diaporama 
familial. 
Il est très complet très convivial, facile d'utilisation et pas trop cher. On peut télécharger  soit la version d'essai 
gratuite soit la version complète payante  avec ce lien.. 

 

 

 

* 
 

*       * 

http://www.01net.com/recherche/recherche.php?chaine=logiciel&searchstring=FastStone+Capture
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Bulletin réponses 
 

Coupon-réponse pour le tirage des ROIS le 8 janvier 2016 à 18 heures 30  chez 

Charles et Christine RANUNKEL, 105 Avenue Victor Hugo PARIS 16ème 
À retourner rapidement avec le montant de la participation à Jacques Lapeyre Résidence Mazarin Mirabeau 50 

cours Mirabeau 13100 Aix en Provence.  04 42 27 54 91 

 
NOM …………………………………Prénoms:…………………………………… Date………. 
 
Je participerai (nous participerons) au tirage des Rois le 8 janvier 2016  pour    personnes  

Je joins un chèque de  30 € x …. = ………    € 
Chèque libellé au nom de Association des Centraliens Promotion 58 (et surtout pas au nom de Jacques Lapeyre)

 Je ne pourrai pas participer à cette soirée 

 
Voici de mes nouvelles- 
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………
……………………………………………………………………………………………………………………………………. 
 

 

Bulletin réponse sur le contenu des bulletins à venir 
A renvoyer par courriel ou sur copie papier à Jacques Lapeyre Résidence Mazarin Mirabeau 50 cours Mirabeau 

13100 Aix en Provence. 04 42 27 54 91     opajack@orange.fr 

 
NOM…………………………………Prénoms:…………………………………….Date…………….. 
Pour revenir à des bulletins plus copieux nous proposons / je propose: 
 

-  Une rubrique Mots croisés (que je pourrais alimenter)            

- Une rubrique Bridge (que je pourrais alimenter)         

- Reprise de la rubrique "Pour entraîner vos méninges" ( petits problèmes)    

- Reprise de la rubrique A vos fourneaux (recettes de cuisine)      

- Poursuite de la rubrique Souvenirs..souvenirs        

- Autres propositions             
…………………………………………………………………………………. 
…………………………………………………………………………………. 

 

Bulletin réponse sur la croisière d'automne 
A renvoyer par courriel ou sur copie papier à Jacques Lapeyre Résidence Mazarin Mirabeau 50 cours Mirabeau 

13100 Aix en Provence. 04 42 27 54 91     opajack@orange.fr 

 
NOM…………………………………Prénoms:…………………………………….Date…………….. 
  

Je suis intéressé (nous sommes intéressés) pour participer à la croisière fluviale d'automne 2016 

Le fleuve choisi, les dates de la croisière, sa durée et son coût seront connus en février prochain 

mailto:opajack@orange.fr
mailto:opajack@orange.fr

